

Contrat de plan Etat Région : investissements massifs dans les transports à Paris



Le Tramway T3 a vu son financement pour son prolongement acté lors de la signature ce mardi du Contrat de plan Etat Région à Massy (Essonne) par Valérie Pécresse et Bernard Cazeneuve. **LP/Olivier Boitet**

Ce matin Valérie Pécresse, présidente LR de la région Ile-de-France, et Bernard Cazeneuve, Premier ministre (PS), ont peaufiné et signé à Massy (Essonne) le Contrat de plan Etat Région (CPER) 2015-2020. Au total, ce sont plus de 7,4 Mds€ qui seront investis sur cette période dans les transports ou l'enseignement supérieur. Des chiffres vertigineux mais qui vont notamment permettre à un certain nombre de projets parisiens de repartir de l'avant.

Ainsi le financement du prolongement, entre porte de la Chapelle (XVIII^e) et porte d'Asnières (XVII^e), du tramway T3 a été acté tout comme celui de la ligne 10 (porte de Saint-Cloud - gare d'Austerlitz) vers Ivry (Val-de-Marne). Des travaux à gare de Lyon seront également réalisés. Le second gros volet de ce CPER concerne Eole. Cette ligne ultramoderne pourra se poursuivre vers la Défense (Hauts-de-Seine) et même Mantes-la-Jolie (Yvelines). Le coût pour la région : 1 Md€ ! Un nouveau lien entre la capitale et la banlieue se dessine donc. Un axe d'autant plus important que les Franciliens qui arrivent par l'Ouest sont directement impactés par la fermeture de la voie Georges-Pompidou. La Ville de Paris contribue d'ailleurs à la réalisation de ce projet à hauteur d'1 Md€. Enfin, le schéma directeur pour les RER A, B, C et D bénéficiera d'une enveloppe de 1,4 Md€ afin d'améliorer la régularité des trains et le confort des voyageurs dans des matériels neufs ou rénovés commandés par le Stif. « Sur les 7,4 Mds€ de ce CPER, 4,4 Mds€ sont à la charge de la Région, précise-t-on dans l'entourage de Valérie Pécresse. Il était nécessaire de préciser les choses et d'avoir des certitudes sur ses financements importants après le changement de majorité (NDLR : depuis le départ de Jean-Paul Huchon (PS) de la présidence de la région IDF). »